
站在自己的新房前面， 王天朝喜不自

禁。 他今年年初购买的这套花园洋房，现在

还在装修阶段，所以新房里还有些凌乱。 但

王天朝向记者介绍起这套房子来， 乐得合

不拢嘴。“我太喜欢这套房子了，可以说是

相当满意！ ”王天朝说。

偶见森林半岛， 动了买

房心思

王天朝说，他在买这套房子之前，原本

没有购房打算。“今年春节期间，我跟朋友

到淇河游玩，朋友当时有购房计划，就看上

了建业·森林半岛的房子，那天他让我顺便

陪他到这个小区里转了转。 ”王天朝说，他

一走进建业·森林半岛的大门，就不由得对

这里产生了一种眷恋的感情，整洁的道路、

到位的管理、合理的绿化等，都让他眼前一

亮。“虽然当时正值寒冬，但小区里处处都

是生机盎然的景象。 进出小区时门卫热情

礼貌的问候，让人心里特别温暖。 ”

在建业·森林半岛小区里一番游览，王

天朝当下就动了买房的心思。“我去销售中

心问了下房子的价格，挺合理的，也在我的

经济承受能力之内。 回去之后，就和家人商

量起买房的事了。 ”王天朝说，尽管当时很

中意这里， 但慎重起见他还是又到新区其

他小区转了一圈。“都没有这里让我满意。

建业·森林半岛紧临淇河，位置优势可以说

是得天独厚。 它的户型也特别好，一楼客厅

挑空，非常大气漂亮，把主人的尊贵身份彰

显无遗。 ”

“人到中年，家里都是有老有小，房子

小了住着肯定拥挤。 我买的这套房子面积

是 250 多平方米，足够三代人居住。 ”王天

朝说，买套高品质的房子，也是为了提高生

活质量，给家人更好的居住环境。 一番考察

之后，王天朝很快在建业·森林半岛买下了

目前的这套房子。“原本是受朋友推荐而

来，结果他还没确定要买的时候，我的房子

就已经买过了。 ”王天朝笑道。

“很多朋友知道我在建业·森林半岛买

了房子，纷纷夸我有眼光，会享受生活。 我

也慢慢知道， 建业集团建造的房子在地产

开发行业有口皆碑。 ”王天朝说，房子的户

型设计科学合理， 小区的规划也有很高水

准。“近一年来，我认识了一些这里的其他

业主，他们都是各个行业的成功人士。 大家

在一起交流，觉得特别有共同语言。 ”

王天朝说， 这个小区没有采用集中供

暖，不少业主都是用壁挂炉取暖，这点让他

也挺满意的。“我觉得集中供暖不太方便，

温度高低不受自己控制， 家里没人的时候

暖气也开着，有些浪费。 我个人比较喜欢壁

挂炉供暖，经济卫生，还比用空调省电。 ”王

天朝说。

各项到位服务， 让业主

深感“家”的温馨

“前段时间我来小区，看到这里非常喜

庆，非常热闹。 小区内的主道上还铺上了红

地毯，物业公司的礼兵也都身着礼服，整齐

列队。 起先我以为是物业公司举办什么活

动，后来才知道是小区里有位业主结婚，物

业公司为他免费提供了这些服务。 ”王天朝

说，这一幕让他很意外，也很感动，这是他

之前从没有遇到过的情况。“刚买这里房子

的时候，我还有点儿担心。 因为有的小区都

是在刚开始的时候物业服务做得很好，几

年之后就越来越差了， 我担心这个小区的

物业管理以后也会不尽人意。 但我打听了

一下才知道， 小区的物业公司也隶属于建

业集团， 而建业集团的物业公司就是集团

里的一个亮点团队。 ”

向记者说起小区的物业管理， 王天朝

赞不绝口。“这里的物业服务太好了，我觉

得很少有物业公司能像他们做得这么专

业，这么到位。 但凡业主生日，物业公司都

会主动送上鲜花和蛋糕； 若交房后业主一

直没来装修， 每个月他们还会安排专人上

门打扫卫生；如果业主家里只有老人居住，

他们每周都会上门探望一次； 业主买了东

西回家， 保安看见了就会主动上前帮业主

拎回去；就连遇到不规范停车的业主，物业

公司也都是写张温馨提示语， 礼貌地提醒

业主下次规范停车。 ”王天朝说，物业公司

隔三差五还会赠送业主几张电影票， 或是

搞一些别有趣味的活动， 比如在上个星期

六举办的首届业主趣味运动会就很受他们

欢迎。

“上周举办的首届业主趣味运动会，吸

引了近 300 名业主参加， 两个多小时的比

赛中，喝彩声、欢呼声不绝于耳，每个到场

的业主都是积极参赛，兴致高昂。 这样的活

动不仅促进了业主和业主之间的沟通 ，也

拉近了业主和开发商、 物业公司之间的距

离。 ”王天朝说，今年上半年新房交房时，物

业公司所举办的欢迎仪式也别开生面，用

鲜花和礼品迎接每一位前来领新房钥匙的

业主， 让业主们还未入住就已经感觉到了

家的温暖。 今年中秋节，物业公司还组织了

一场“DIY 月饼制作”的活动，很是成功，让

不少业主现在还津津乐道。“作为这个小区

的业主， 对小区物业服务最大的感触就是

‘贴心和温暖’。 每次一进小区大门，看到保

安热情礼貌上前问候， 我就感觉自己到

‘家’了。 ”

王天朝又向记者讲了他装修新房时的

一些事。“很多购房者对装修都很外行，对

这方面的常识也都是一知半解。 但成为这

里的业主，这一切都不用担心，因为小区物

业有专业的‘贴心管家’工作团队，负责为

业主提供各类帮助。 我装修房子的时候，

‘贴心管家’每天主动上门，询问我是否需

要帮助，并帮助我做好装修监管。 ”王天朝

说，在装修上，“贴心管家”还为他提了很多

专业性的建议，都非常好。 装修过程中有两

次都是因为他忘记交电费而停电了， 在外

地出差的他就给“贴心管家”打了电话，对

方马上就替他交上了电费。“他们对业主就

像是对亲人一样。 ”

“每位业主都办有一张‘建业至尊卡’，

不但在新区目前的 30 多家联盟商家内消

费可享受打折优惠， 拿这张卡在我们小区

内洗车也只要一元钱。 听说物业公司明年

还计划推出租赁自行车的服务， 我们拿卡

在短时间里用自行车都可以免费。 ”王天朝

说，他是一个爱运动、爱热闹的人，物业公

司推出“月月有主题，节节有活动”的社区

文化活动模式很让他喜欢。“物业公司下一

步还打算根据业主的个人爱好成立各种协

会，来丰富业主的业余文化生活，增进业主

之间的感情。 ”

“成为这个小区的业主，我备感尊荣 。

在这里置业，也是一种身份和气度的象征。

现在每当我路过建业足球俱乐部的专用比

赛场地———郑州市航海路体育场时， 都会

感觉特别亲切。 ”王天朝笑道。
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建业·森林半岛，我们温馨的家

□

晨报记者 陈海寅 / 文 王磊 / 图

▲

王天朝站在建业·森林半岛小区自

己的家门前，充满自豪。

海口首先表态延续限购令

二三线城市

成未来调控关键

据北京商报消息 有消息称，海口市已经成

为限购到期前第一个正式表示要延续执行限购

令的城市。 业内推测，如不出意外，年底前全国限

购城市将陆续表态限购令延期。 但未来调控能否

在全国范围取得普遍性、实质性效果，关键还要

看广大二三线城市对调控的执行效果。

●

限购延续与否引市场猜测

日前，海口市住建局相关负责人表示，海口

限购令没有期限，将根据国务院有关要求严格调

控房地产市场。 由此，海口成为第一个宣布限购

令延期的城市。

事实上， 针对年底一些城市限购令即将到

期，住建部已提前知会各地，要求限购到期后延

续。 然而，即便宏观基调已定，但各地限购令如

何顺延，是否会出现微调，仍旧是业界关注的焦

点。

据统计，在目前执行限购的城市中，明确表

明截止时间的包括福州、厦门、海口、济南、青岛、

石家庄、 长春等 12 个城市， 除南宁截止时间为

2012 年 2 月 29 日， 其他城市截止时间均为今年

底。 除了海口已表明态度外，还有 10 个限购令即

将到期的城市尚未做出明确表态。 而这些城市大

多表示，限购令取消还是延期，取决于国家的调

控要求，各地届时再做相应的决定。

业内表示，如果各地调控放松，房价反弹的

可能性非常大，因此限购令不可能松绑。 这些城

市延期限购只是一个时间问题，大家更多关注的

是这些城市未来限购的具体措施有没有新的调

整和变化，其中，执行的力度将是调控效果的关

键。

●

限购执行效果不均

自各地限购令实施以来，楼市成交量持续低

迷，房价出现明显松动，特别是一线城市的调控

效果逐渐显现。 中国指数研究院 12 月 1 日发布

的报告显示，11 月， 全国 100 个城市住宅的平均

价格为 8832 元 / 平方米，连续 3 个月环比下降，

且降幅有所扩大。

然而， 除了一线城市房价出现明显下调，在

各地尤其是一些二三线城市，调控取得的效果并

未达到“最佳”。 中原地产的统计显示，今年 121

个城市出台明确的房价控制目标， 但截至目前，

初步统计有 30 个左右没有完成控制目标， 主要

分布在东部沿海、东北、华南，其绝大部分为非限

购的三线城市， 部分城市房价上涨甚至超过了

10%。

按照“国八条”的要求，“2011 年各城市人民

政府要根据当地经济发展目标、人均可支配收入

增长速度和居民住房支付能力，合理确定本地区

年度新建住房价格控制目标”。

根据今年一季度住建部发布的数据， 截至 3

月 31 日，全国 657 个城市中，有 608 个城市公布

了年度新建住房价格控制目标，占 92.5%。 但其中

部分城市特别是非限购城市的上涨幅度明显超

过了控制目标。

业内分析，限购效果主要由全国各地限购政

策松紧程度和执行力度的差别决定，最严格的北

京目前房价已出现明显松动。 但一些城市限购令

较为宽松，佛山、成都等城市还一度放宽限购政

策。

●

二三线城市将是未来的关键

中华房商合作联合会执行主席贾卧龙表示，

目前一线大城市的房价确实开始出现比较大的

跌幅，但相比之下，数量更多、影响范围更广的二

三线城市的房价回调却并不乐观。

11 月 18 日， 国家统计局公布的 10 月份 70

个大中城市住宅销售价格数据显示， 全国 70 个

城市的房价环比首次下跌了 0.14 个百分点，但下

降的只是“平均房价”。 70 个大中城市中，真正出

现房价下降的城市只有 34 个， 而其他城市则或

持平、或还在继续上涨。 目前调控虽然有作用，但

也仅仅是在一些一线大城市的某些区域起到了

不错的效果，对于大量的中小城市来说，房价则

接近于“无动于衷”。

贾卧龙表示， 相比数量有限的大城市而言，

二三线城市是城市化进程中的主要力量，存在着

大量的刚性需求，二三线城市才是调控的关键所

在。 因此，国家应针对性地加大对二三线城市楼

市的调控力度，使房价真正出现“集体回落”。

▲

建业·森林半岛首届业主趣味运动会吸引了近 300 名业主参加。


